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Justiça de Ponte Nova condena homens que colocaram 
fogo na casa de Lalado Marceneiro, provocando sua morte
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Investigações chegam 
até Wenderson Maciel 
que colocou fogo em 
carro de empresário 

no Bairro Rasa
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Diretor-geral do DMAES/
Ponte Nova toma posse 

na diretoria do 
CISAB-Zona da Mata

 A Polícia Civil agiu 
rapidamente e prendeu 
os autores, agilizou o in-
quérito, indiciou os culpa-
dos e a Justiça condenou, 
em 16 de janeiro de 2023, 
Fabrício Pires Ramos e 
Wellington Ramos Severi-
no, ambos de 19 anos. Eles 
colocaram fogo na casa de 
Geraldo Magela Machado, 
Lalado Marceneiro, que 
morreu 08 (oito) dias de-
pois em função de quei-
maduras graves, em 05 de 
maio de 2022.

Página 12 Lalado Marceneiro tentou salvar móveis, mas morreu dias depois com queimaduras graves A casa incendida na Vila Oliveira ficou semidestruída

 A 1ª Reunião Plenária de 2023 da Câmara Municipal acontecerá na 
quinta-feira, dia 02 de fevereiro, a partir de 18 horas, quando acaba o recesso 
Legislativo encerrado no dia 22 de dezembro de 2022.  A Câmara funcionou 
normalmente durante o recesso, com atendimento ao público de segunda a 
sexta-feira, das 12 horas até 18 horas. Saiba mais sobre ações da Câmara 
nesta edição.

Câmara de Ponte Nova retorna 
do recesso no dia 02 de fevereiro

Páginas 3 e 5

Última reunião da Câmara de Ponte Nova aconteceu em 22 de dezembro de 2022
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São Sebastião, padroeiro de 
Ponte Nova, tem a maior 

procissão dos últimos tempos
 O tempo estava chuvoso, mas com muito calor. 
Nada que pudesse amedrontar os fiéis seguidores de São Se-
bastião, padroeiro de Ponte Nova no dia 20 de janeiro., Cen-
tenas de fiéis lotaram as missas e proporcionaram a maior 
procissão dos últimos tempos, na despedida do padre Lean-
dro Costa, que foi transferido para Itabirito, na paróquia de 
São Sebastião.

O andor com a imagem de São Sebastião saiu da Matriz de São Sebastião carregada pelos fiéis

05/01/2013

05/01/2023

O jornal mais lido do 

Vale do Rio Piranga
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Fabiano José (33) 98404-9281

 Até onde 
as novas medidas 
econômicas e pa-
norama político 
do novo Governo 
poderá nos levar? 
Na pasta da Eco-
nomia muitas das 
medidas anuncia-
das são contes-
tadas por econo-
mistas experientes. O Estado 
precisa arrecadar muito para 
fazer frente ao crescimento das 
despesas. Sinal de que se torna-
rá cada vez mais “extrativista”. 
O risco de descontrole da infla-
ção, se acontecer, será danosa. 
O pequeno crescimento do PIB 
no ano de 2022, com arrocho 
no agronegócio, juros altos e 
gastos além do teto são sinais 
de alerta. Se o ímpeto inicial 
não for contido nem o “modo 
avião” nos dará voo seguro. Em 
circunstâncias normais quando 
não há dinheiro diminuem-se 
os gastos. Diante dos compro-
missos assumidos na campa-
nha eleitoral, o governo do PT 
não tem como fugir desse im-
bróglio, sob o risco de compro-
meter sua governabilidade.
 O custo Brasil cresce. 
A economia tem novo perfil. Os 
banqueiros estão felizes pela 
possibilidade do aumento da 
taxa SELIC e a taxação do PIX. 
A autonomia do Banco Central 
está mantida, mas sob pressão. 
O BC atuando com isenção tra-
balha na fixação das taxas de 
juros e monitoramento da in-
flação. A política monetária do 
país para ser eficaz precisa de 
harmonia entre o Ministério da 
Fazenda e BC. O ministro F. Had-
dad é neófito e só sabe trabalhar 
com muito dinheiro. Haddad 
ainda não encontrou forma de 
“sintonia fina” com o Presiden-
te sobre temas econômicos. Na 
semana, a viagem de Lula a Ar-
gentina marcou a volta do Brasil 
na 7ª Cúpula da  Comunidade 
de Estados Latino-Americanos 
e Caribenhos (CELAC). O gover-
no anterior havia abandonado 

o grupohá 02 anos, de 
forma equivocada.
 Na Argentina o Pr. Luiz 
Inácio prometeu abrir 
os cofres. Depois foi ao 
Uruguai com dois objeti-
vos: apresentar-se como 
postulante a LÍDER do 
continente e demover 
o firme propósito dos 
uruguaios em firmar 

acordo bilateral com a China. O 
Mercosul vive em inanição. Se 
acontecer esse acordo poderá 
fragmentar ainda mais o bloco 
e o fim da liderança articulada 
pelo petista. O presidente uru-
guaio Luís Alberto Lacalle Pou 
foi duro no pronunciamento. 
Disse que seu país continuará 
com as negociações. Fez alerta 
de que muitos países-membros 
não respeitam a democracia, os 
direitos humanos e as institui-
ções. Quem será? Se acontecer o 
acordo Uruguai-China, abre-se 
porta para a entrada via Uru-
guai dos produtos chineses para 
serem “maquiados” e distribuí-
dos com as vantagens só conce-
didas aos países-membros. La-
calle quer flexibilização e deixar 
de ser lastro no bloco.
 O Pr. Brasileiro prome-
teu mobilização para que o acor-
do de livre comércio com a Chi-
na não seja bilateral e integre 
o Mercosul. Lacalle passou por 
cima e vai continuar as negocia-
ções com apoio dos chineses. A 
volta do Brasil a CELAC se valen-
do da força econômica, política, 
geográfica e representatividade 
traz a intenção de protagonismo 
de Lula. Os demais membros 
querem saber como ficam seus 
países e não só o Brasil. Nos 
pronunciamentos, o trinômio 
de respeito a democracia, direi-
tos humanos e instituições foi a 
tônica. O Pr. Abdo Benítez (Pa-
raguai) defendeu a liberdade de 
expressão e que “o resultado de 
uma eleição, transparente ou 
não, deve ser respeitado”. UAU! 
Boa semana!

Brasil em busca de protagonismo

A “gigante” Americanas!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

A desnutrição dos Povos Originários Yanomamis em Roraima é de doer na alma

 Olá, tudo bom?
 Estamos assistin-
do, estarrecidos, a queda de 
uma das maiores empresas 
de departamentos e varie-
dades do País: as lojas Ame-
ricanas. Na região, sabemos 
que há uma filial na cidade 
de Viçosa/MG.
 Após de descobrir 
um rombo de mais de R$ 
20 bilhões em seu caixa, 
os seus administradores 
e CEO saíram da empresa 
com pouco mais de 20 dias 
de gestão, atormentando o 
mercado. Somados a isso, 
cancelamentos de contratos 
de patrocínio como no BBB 
23 e a outros artistas, come-
çaram as batalhas judiciais 
em relação a pedido de blo-
queio de valores por parte de 
instituições financeiras bem 
como em razão de nomea-
ções e destituições de admi-
nistradores judiciais, uma 
vez que a empresa pleiteou a 
sua recuperação judicial.

 Uma das idas e vin-
das judiciais se dera pelo 
Banco BTG Pactual, que 
num primeiro momento 
conseguira o bloqueio de 
R$ 1,2 bilhão de ativos da 
empresa para garantias de 
dívidas, com amparo na Lei 
de Falências, mas poste-
riormente tal bloqueio fora 
suspenso e o Banco terá que 
devolver tal montante, uma 
vez que o crédito oriundo de 
tal bloqueio ainda não esta-
va vencido.
 Além disso, os Ban-
cos Safra e Votorantim tive-
ram valores bloqueados por 
não terem cumprido deci-
sões judiciais similares de 
devolução de valores.
 Por fim, os admi-
nistradores judiciais da em-
presa foram mantidos pela 
Justiça, já que os créditos 

destes, pelos serviços pres-
tados, são créditos extracon-
cursais, ou seja, se houver 
recurso em caixa.
 Neste mês, a então 
gigante da telefonia Oi saiu 
da fase de recuperação ju-
dicial, após 07 (sete) anos 
e agora a bola da vez é a 
Lojas Americanas, que até 
um certo momento tinha as 
suas operações de vendas 
em comércio eletrônico em 
conjunto com a empresa 
Submarino. Esperamos que 
a empresa mantenha os em-
pregos e se recupere, contra-
tando bons profissionais e 
dando mais importância aos 
seus colaboradores. Muitas 
vezes economizar demais 
em áreas técnicas funda-
mentais gera esse tipo de 
situação. É o famoso barato 
que sai caro. Um abraço!

 No centro da polêmi-
ca está a admissão, por parte 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, da perda de confiança 
em uma parcela das Forças Ar-
madas, após os atos golpistas 
no Distrito Federal. O general 
da reserva Sérgio Etchegoyen 
considerou um ato de "profun-
da covardia" Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) ter afirmado que 
perdeu a confiança em parte 
das Forças Armadas.
 A fala descontextu-
alizada é típica do DNA gol-
pista. O sangue Etchegoyen é 
fortemente atrelado ao abuso 
de poder. Seu avô, Alcides Gon-
çalves Etchegoyen, fez parte 
do movimento que derrubou 
Washington Luís, impediu a 
posse do presidente eleito Júlio 
Prestes e levou Getúlio Vargas 
ao poder. Anos depois, também 
participou de conspirações 
para impedir a posse de Jusce-
lino Kubitschek e João Goulart.
 Leo e Cyro Guedes 
Etchegoyen, respectivamente 
pai e tio de Sérgio Etchegoyen, 
participaram do golpe de 1964 
e ocuparam cargos relevantes 
durante a ditadura; Leo e Cyro, 
inclusive, foram citados no re-
latório final da Comissão Na-
cional da Verdade, de 2014.
 Na época, Sérgio Et-
chegoyen divulgou uma nota 

criticando a Comissão ao dizer 
que a família não foi procura-
da durante a investigação. Ele 
se manifestou ao ver o nome 
de seu pai, o general Leo Gue-
des Etchegoyen , morto em 
2003, incluído na lista de 377 
agentes do Estado considera-
dos responsáveis por viola-
ções de direitos humanos no 
regime militar.
 O gaúcho Sérgio Et-
chegoyen ingressou no Exér-
cito via Academia Militar das 
Agulhas Negras em 1971, oi-
tavo ano da Ditadura Militar. 
Naquele momento, presidia 
o Brasil o general Emílio Gar-
rastazu Médici e o País vivia a 
mais brutal fase do regime.
……………………………………………
……………………………………………
……………………….........................

 O ministro do De-
senvolvimento e da Assistên-
cia Social, Wellington Dias, 
afirmou na sexta-feira, 20 de 
janeiro, que o presidente Lula 
(PT) elaborava um decreto (já 
foi publicado no Diário Oficial 
da União) para criar um comi-
tê contra a “grave crise” que 
se abate sobre os yanomami, 
no Estado de Roraima.
 A ministra dos Povo 
Indígenas, deputada federal, 
Sônia Guajajara, afirmou na 
ocasião que os yanomami 
“enfrentam uma crise hu-
manitária e sanitária” e que 
“é inadmissível ver nossos 
parentes morrerem de des-
nutrição e fome”. Dezenas de 
pessoas estão contaminadas 
por mercúrio proveniente de 
garimpo ilegal nas terras indí-
genas de Roraima.

General emerge das sombras do DNA ditatorial para afrontar Lula

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977
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Chuvas provocam danos em Ponte Nova e derrubam 
muro de contenção no Bairro Cidade Nova

 O deputado federal 
Padre João e o deputado es-
tadual eleito, Leleco Pimen-
tel, ambos do PT, estiveram 
em Viçosa na terça-feira e 
na quarta-feira, 24 e 25 de 
janeiro, para a participação 
de 03 (três) eventos.
 Eles entregaram 
computadores, viatura po-
licial e outros objetos para 
a Delegacia Regional de 
Polícia Civil e para o quar-
tel da Polícia Militar. Eles 
participaram de visita à Es-
cola Municipal Ministro Ed-

mundo Lins, que está sendo 
reformada com recursos 
financeiros da ordem de R$ 
200 mil de emenda parla-
mentar do deputado federal 
Padre João.
 Para a Delegacia 
Regional de Polícia Civil de 
Viçosa foram entregues 02 
(dois) computadores, 06 
(seis) cadeiras giratórias e 
01 (um) armário cofre. No 
quartel da Polícia Militar, 
os deputados entregaram 
01 (uma) viatura Renault 
Duster.

Deputado Padre João e Leleco Pimentel, 
deputado estadual eleito, entregaram computadores 

para Polícia Civil e viatura para PM

 As fortes chuvas 
sobre a região de Ponte 
Nova e que caíram na noi-
te de terça-feira, 24 de ja-
neiro, assustou a popula-
ção. Segundo informações 
meteorológicas choveu 
cerca de 35 milímetros 
durante a noite. Na Rua 
João Mayrink, no bairro 
Cidade Nova, parte da 
via cedeu levando junto 
o muro de uma residência 
atingindo o terraço onde 
funciona uma serralheria.
 Segundo infor-
mações de moradores, 
há aproximadamente 01 
(um) ano e meio a rua já 

 “Os vereadores 
querem entender como a 
cidade chegou à situação 
atual e, junto com a po-
pulação, buscar soluções 
que agilizem a manuten-
ção de vias e acabem com 
o excesso de buracos nas 
ruas e com o problema de 
obras inacabadas ou mal 
feitas”, diz texto inicial 
postado no site da Câmara 
de Ponte Nova na quarta-
-feira, 25 de janeiro.
 Diante disso, a 
Câmara de Ponte Nova 
marcou Audiência Públi-
ca sobre a falta de quali-
dade das obras públicas 
em Ponte Nova. O even-
to, agendado para dia 15 
de fevereiro, a partir das 
18h30min, é aberto ao 
público e toda pessoa in-
teressada em se manifes-
tar poderá inscrever-se no 
decorrer da audiência.

estava afundando. Servi-
dores da secretaria muni-
cipal de Obras de Ponte 
Nova estiveram no local 
e fizeram avaliações, mas 
não retornaram para re-
alizar as devidas manu-
tenções. A reportagem do 
Líder Notícias esteve na 
Rua João Mayrink apuran-
do os acontecimentos.
 José Mauro Cirilo 
morador da residência 
e proprietário da serra-
lheria saiu assustado de 
sua casa quando escutou 
o forte barulho causado 
pela queda do muro. O 
fato ocorreu por volta das 

 A realização da 
audiência foi definida 
pela Mesa Diretora da 
Câmara de Ponte Nova 
como uma forma de 
promover um amplo e 
democrático debate so-
bre o grande número de 
reclamações feitas pela 
população nos últimos 
meses. No decorrer do 

21 horas de terça-feira, 24 
de janeiro, quando cho-
via intensamente, tam-
bém, nas cidades acima 
de Ponte Nova, o que 
aumentou consideravel-
mente o nível das águas 
do Rio Piranga.
 Segundo José Mau-
ro Cirilo, na manhã do dia 
seguinte (25/01), o coor-
denador da Defesa Civil, 
Cícero Gomides, esteve no 
local e lhe orientou para 
derrubar as paredes da ga-
ragem e assim evitar uma 
tragédia. “Cícero Gomides 
falou que após as pare-
des serem derrubadas, a 

evento “Cidadania em 
Movimento”, realizado
em 14 de janeiro, em Pal-
meiras, diversas pessoas 
aproveitaram a oportu-
nidade para fazer de-
núncias e reclamações 
por meio da Ouvidoria 
da Câmara que manteve 
uma tenda no local para 
anotações.

Prefeitura vai quebrar a 
laje da minha garagem e 
posteriormente arrumar 
o muro”, disse José Mauro 
Cirilo.
 Uma Assistente 
Social, servidora da secre-
taria municipal de Assis-
tência Social e Habitação 
(Semash) compareceu e 
disse que vai ajudar com 
R$ 400 de aluguel social 
assim que for encontrada 
uma casa para mudança. 
Com a queda da rua e do 
muro, parte da estrutura 
de cinta e colunas da ga-
ragem também ficaram 
destruídas.

Chuvas danificaram a Rua João Mayrink no Bairro Cidade Nova

José Mauro Cirilo olha desconsolado a destruição do muro de contenção e o comprometimento de sua 
serralheria que ser derrubada para evitar uma tragédia

Deputado federal Padre João (PT) e o deputado estadual eleito, Leleco Pimentel (PT) entre-
gando as chaves da viatura policial no quartel da PM em Viçosa

Câmara de Ponte Nova manteve tenda no projeto “Cidadania em Movimento”, em 14 de janeiro, e 
ouviu reclamações de cidadãos ponte-novenses

Audiência Pública marcada para 15 de fevereiro 
debaterá sobre obras e manutenção das vias

VIÇOSA

CÂMARA DE PONTE NOVA



 Feliz aniversário para competente en-
fermeira do Hospital Arnaldo Gavazza Filho, 
Danielle Ventura, que comemorou mais um ani-
versário nesta semana. Parabéns Dani, que você 
continue sendo essa pessoa iluminada, humil-
dade e humana, registram amigos, familiares e 
colegas de trabalho!

 Ele é servidor público concursado, há mui-
tos anos. Atualmente trabalha como vigia na Ro-
doviária Nova. Além disso, ele tem um DNA mui-
to de luta. Seu pai, Mário Modesto, foi presidente 
do Sindicato dos Trabalhadores Canavieiros, que 
tinha sedes em Anna Florência e Jatiboca. Outra 
faceta do vendedor de algodão-doce (com direito 
a buzina), nas horas de folga: ele é colecionador 
de gibis, com destaque para as revistas infantis da 
Walt Disney. Sujeito porreta!

Danielle Ventura

Rodrigo, o colecionador de gibis

@ora.carola – Faça com amor!

@naymachado – Do Story para o 
Feed!

@marcelocoelhofc – Gravação do 
DVD!

@dra.damianamessias – Na força, 
no sorriso, no amor e na fé!
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Dona Luluca
 Quem come-
morou mais uma 
primavera em 25 de 
janeiro foi a simpáti-
ca Dona Luluca Mu-
cida, mãe da Prefei-
ta Leidinha, de Rio 
Casca. Os familiares 
e amigos registram 
este momento com 
felicidade, alegria e 
gratidão. Parabéns 
Dona Luluca, dese-
jamos muita saúde 
e que Deus continue 
abençoando a sua 
vida!
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Ouvidoria da Câmara de Ponte Nova continua
 recebendo demanda da população ponte-novense

 Durante o ano de 
2022, a Ouvidoria da Câma-
ra de Ponte Nova, continuou 
a ser um canal entre a popu-
lação e o Poder Legislativo. 
A liberdade de opinião dos 
ponte-novenses foi garan-
tida, mesmo com as limita-
ções impostas pela pande-
mia e realização de sessões 

legislativas virtuais, em boa 
parte do ano. A Divisão Ad-
ministrativa da Câmara con-
tabilizou 76 participações 
em 2022.
 O canal da Ouvido-
ria fica disponível no site da 
Câmara e possui formulário 
que  permite aos cidadãos e 
cidadãs apresentarem crí-

ticas, denúncias, dúvidas e 
sugestões sobre assuntos de
qualquer área de interesse 
para Ponte Nova.
 Do total de regis-
tros da Ouvidoria, 40% 
foram denúncias de servi-
dores públicos municipais, 
20% pedidos de melhorias 
em vias públicas, 11% de 

assuntos relacionados ao 
meio ambiente, 10% sobre 
concurso público, 2% sobre 
transparência, 2% sobre o 
transporte coletivo público, 
2% destacaram a vacina, 
1% queriam saber sobre 
acessibilidade e mobilidade 
urbana e 12% sobre assun-
tos variados.

 O Centro Vocacio-
nal Tecnológico/CVT, polo 
Ponte Nova, localizado na 

 A Universidade 
teve o projeto "Eficienti-
zação do Sistema de Ilu-
minação da Universidade 
Federal de Ouro Preto" 
aprovado no Edital do 
Programa de Eficiência 
Energética da Companhia 
Energética de Minas Gerais 
(Cemig). Com a aprovação, 
o projeto submetido vai ter 
R$1,5 milhão em recursos 
para a melhoria da ilumi-
nação das áreas externas 
dos campus de Ouro Preto, 
Mariana e João Monlevade.
 A ideia do projeto 
é dar atenção às estruturas 
obsoletas em termos de 

Rua Assad Zaidan, nº 165, 
em Palmeiras abriu vagas 
para cursos presenciais de 

eficiência energética, rea-
lizando a manutenção da 
iluminação externa com a 
troca das lâmpadas atuais 
pelo sistema LED e com a 
modernização das luminá-
rias. É estimado que com 
essa medida seja econo-
mizado aproximadamente 
10% no consumo de ener-
gia.
 O início da inter-
venção está previsto para 
maio deste ano, e a finaliza-
ção para novembro, levan-
do em consideração a im-
plantação total da primeira 
etapa das usinas solares 
fotovoltaicas, realizada há 

informática. As inscrições 
serão realizadas, presencial-
mente no CVT, nos dias 25 e 
26 de janeiro de 2023, de 08 
horas até 16 horas. As aulas 
terão início a partir do dia 
30 de janeiro, conforme o 
curso escolhido pelo aluno.
 Os interessados 
devem ter em mãos cópias 
da Carteira de Identidade, 
CPF e comprovante de re-
sidência. Menores de idade 
devem estar acompanhados 
de um responsável. Para 
mais informações entre em 
contato através do telefone 
(31)-3817 7332, de 08 horas 
às 17 horas.
 As vagas oferecidas 
são para cursos de Digita-

um ano e meio, e com a pre-
visão de implantar outras 
15 ainda este ano, a econo-

ção, Informática Básica, In-
formática Profissionalizan-
te, Curso de Celular Básico e 
Intermediário e Informática 
para a Melhor Idade. As au-
las acontecerão de segunda 
a sexta-feira, das 8 horas até 
17 horas.
 Os cursos possuem 
carga horária 40 horas, ex-
ceto os cursos para a Melhor 
Idade. Ao final do curso, 
o aluno com frequência 
igual ou superior a 75% e 
que tenha aproveitamento 
satisfatório nas atividades 
desenvolvidas durante as 
aulas receberá o certificado 
de conclusão.

mia de energia pode chegar 
perto de 30% do consumo 
atual da Universidade.

Fazer um curso de informática básica é importante para novos desafios da vida do trabalhador

A UFOP está classificada entre as 50 maiores da América Latina

CVT/Ponte Nova oferece diversos cursos na 
área de informática básica em 2023

UFOP e os campus de Mariana e João Monlevade 
terão iluminação de LED e energia solar

 Ponte Nova terá 
19 feriados e pontos facul-
tativos em 2023, sendo 08 
(oito) prolongados,Carna-
val, Paixão de Cristo, Cor-
pus Christi, Independência, 
Nossa Senhora Aparecida, 
Dia do Trabalho, Aniversá-
rio de Ponte Nova e Fina-
dos. As datas selecionadas 
pelo decreto municipal não 
se aplicam aos serviços de 
saúde, educação, transporte 
de urgência e emergência, 
segurança e controle de trá-
fego. Os respectivos secretá-
rios ficarão responsáveis por 
organizar o serviço em regi-
me de escala de modo que 
os serviços não sejam inter-
rompidos. Na prática, histo-
ricamente, todo e qualquer 
órgão da Administração Mu-

nicipal interrompe as ativi-
dades nas datas classifica-
das como ponto facultativo, 
incluindo as UBS Unidades 
Básicas de Saúde e as esco-
las municipais. 
 A novidade deste 
ano, que não está incluída 
no decreto de 19/01/2022, 
assinado pelo Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães, será 
mais um feriado que foi 
aprovado o ano passado: 21 
de março, o Dia Nacional de 
Tradições Africanas. Nes-
ta data é comemorado no 
calendário da Organização 
das Nações Unidas (ONU), 
o Dia Internacional contra 
a Discriminação Racial A 
data, a primeira na história 
do Brasil, cai numa terça-
-feira, em 2023.

Ponte Nova baixa decreto 
com 18 feriados e pontos

facultativos em 2023
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Janeiro Branco apela para o equilíbrio da saúde mental: 
Consepis debateu o assunto em 2022, em Ponte Nova

O município de Canaã tem que cumprir decisão judicial e melhor o desempenho na área de saúde

SAÚDE: Canaã terá que tomar providências em 
reação ao cadastro de estabelecimentos da área

Rio Doce intensifica as ações da Política 
Municipal de Bem-Estar Animal.

 Em Ponte Nova, o 
Consepis (Conselho de Segu-
rança Pública e Integração), 
presidido por Eduardo Kadu 
Soares, debateu o assunto da 
depressão que causou mui-
tas mortes por depressão, ou 
mesmo tentativas em Ponte 
Nova. O tema foi desenvol-
vido o ano passada, antes do 
Janeiro Branco. Foram várias 
reuniões com representan-
tes dos 02 (dois) hospitais, 
autoridades sanitárias e de 
assistência social e forças de 
segurança.
 Na ocasião foi criado 
o protocolo de atendimento 
que começaria nas casas visi-
tadas por Agentes Comunitá-
rios de Saúde, que fazem um 
raio-X da família e das pes-
soas afetadas naquele núcleo 
familiar. Dessa forma, haverá 
acompanhamento das áreas 
de saúde e segurança para 
evitar perdas humanas e alas-
tramento da crise.
 A campanha  “Ja-
neiro Branco”  faz um alerta 
para os cuidados com a saúde 
mental da população, com ên-
fase na prevenção de doenças 
decorrentes do estresse, in-
cluindo transtornos mentais 

 A 2ª Vara Cível da 
Comarca de Viçosa condenou 
o município de Canaã, cidade 
a 84 quilômetros de Ponte 
Nova e vizinha de Viçosa, a 
tomar providências em rela-
ção ao Cadastro Municipal de 
Estabelecimentos de Saúde 
(CNES) e de estabelecimentos 
de interesse à saúde na área 

 Nos dias 02, 03 e 04 
de fevereiro acontecerá no mu-
nicípio de Rio Doce, cidade que 
fica a 25 quilômetros de Pon-
te Nova, na divisa com Santa 
Cruz do Escalvado, a 2ª etapa 
de 8castração de cães e gatos. 
As inscrições já estão abertas 
desde dia 09 de janeiro. Os in-
teressados devem procurar a 
secretaria municipal de Saúde 
para garantir vaga.
 No final do mês de 

comuns, como depressão, an-
siedade e síndrome do pânico. 
Segundo dados da Organiza-
ção Mundial de Saúde (OMS), 
o Brasil é o país com mais ca-
sos de  depressão na América 
Latina, além de ser o segundo 
no continente americano.
 Em 2023, o movi-
mento “Janeiro Branco” com-
pleta 10 edições, com o objeti-
vo de construir uma cultura da 
saúde mental, psicoeducação 
e criação de políticas públicas 
dedicadas às necessidades psi-
cossociais. Dados da Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS), 
publicados em 2022, mostram 

em que lhe compete. Determi-
nou ainda que a Prefeitura terá 
que estruturar materialmente 
o sistema de julgamento de 
processos administrativos, de-
vido às autuações realizadas 
pelo órgão municipal de Vigi-
lância Sanitária. 
 A ação civil pública 
movida pelo Ministério Públi-

novembro do ano passado 2022 
ocorreu a 1ª etapa do projeto 
com a castração de 86 animais, 
entre cães e gatos. O trabalho foi 
realizado com recursos próprios 
do município e de emenda par-
lamentar do deputado federal 
Fred Costa (Patriota).
 (*) A castração em 
cães e gatos, além de evitar a 
procriação descontrolada, aju-
da a prevenir diversas doenças, 
entre elas o câncer. Segundo o 

que quase 01 (um) bilhão de 
pessoas, incluindo 14% dos 
adolescentes do mundo, vivem 
com algum transtorno mental. 
 A situação foi agra-
vada pela pandemia do coro-
navírus, tabus, preconceitos 
e desconhecimentos sobre a 
importância de cuidarmos da 
saúde mental."Muitos sofri-
mentos humanos, com ou sem 
transtornos mentais, podem 
ser prevenidos ou melhor con-
duzidos se as pessoas apren-
derem estratégias verdadei-
ramente simples para cuidar 
da saúde mental" diz Leonar-
do Abrahão.

co, por meio da 1ª Promotoria, 
foi ajuizada em razão de pro-
cedimento administrativo de 
fiscalização continuada, tendo 
este, por sua vez, sido instau-
rado para avaliar a situação 
estrutural e operacional (pes-
soal, equipamentos, cadastro 
e processo administrativo) do 
órgão de Vigilância Sanitária 
do município de Canaã. 
 A Justiça também de-
terminou, ao Poder Executivo 
de Canaã, a obrigação de apre-
sentar em, no máximo 10 dias 
úteis, um relatório contendo 
todas as medidas administrati-
vas pertinentes adotadas para 
o atendimento à determina-
ção judicial, bem como cópias 
dos processos administrativos 
eventualmente instaurados 
em decorrência das autuações 
sanitárias feitas.

médico veterinário de Itapeti-
ninga (SP) Reynaldo Dias Land-
graf Junior, o procedimento traz 
uma série de benefícios ao ani-
mal. "A castração é importante, 
pois não só previne a gravidez. 
Ela protege o animal de diver-
sas doençasque podem matar, 
como o tumor. Nas fêmeas ela 
previne o câncer de mama e nos 
machos o depróstata. Por isso, 
quando mais cedo o animal for 
castrado melhor" afirma.

 Uma pessoa com depressão apresenta sintomas e sentimentos além da tristeza, como o desequilí-
brio do sono, angústia, sentimento de culpa, perda de esperança, desânimo, cansaço intenso, e, em 
casos mais graves, ideações suicidas (Crédito da foto: FREEPIK/Banco de imagens)

 A lei que reconhe-
ce que agentes comunitários 
de saúde (ACS) e agentes de 
combate às endemias (ACE) 
são profissionais de saúde 
foi assinada pelo presidente 
Lula na sexta-feira passa-
da, 20 de janeiro. A medida 
fortalece a atenção básica à 
saúde, estabelecendo direi-
tos e valorizando a impor-
tância dos profissionais que 
atuam na ponta, próximos à 
realidade da população.
 “Neste momento, 
sentimos a força do SUS e 
destaco o papel dos ACS 
e ACE , que podem acom-
panhar mais de perto, das 
casas, dos territórios, con-
tribuindo para atenção 
básica de saúde. Lembro o 
papel deles e a importância 
dessa sanção da lei. Nesse 
momento, em que se con-
sidera que o trabalho dos 
agentes se configura como 
profissão, deixo o compro-
misso do Ministério da Saú-
de, com o presidente Lula, 
de cuidado não somente 
com a saúde, mas também 
com os trabalhadores que 
cuidam da saúde”, disse 

a ministra da Saúde Nísia 
Trindade.
 Como profissionais 
de saúde, os agentes passam 
a ter o direito de acumu-
lação de cargos públicos, 
assegurado pelo artigo 37 
da Constituição Federal ape-
nas para os profissionais da 
Educação e da Saúde. Cada 
agente hoje em atividade no 
país tem seu salário pago, 
integralmente, com recur-
sos transferidos pelo Gover-
no Federal. No Brasil são 
mais de 265 mil ACS e ACEs.
 Em Ponte Nova, 
segundo dados levantados 
pela editoria do Líder No-
tícias, os 75 ACS de Ponte 
Nova são responsáveis por 
visitas a famílias, agen-
dando consultas e exames, 
criando cadastro que facilita 
a vida de todos e agiliza o 
trabalho das Unidades Bá-
sicas de Saúde. Os 34 ACEs 
trabalham diuturnamente 
no combate ao mosquito da 
dengue, zika e chikungunya, 
além de reforçar a atenção 
quanto ao lixo em lotes, ter-
renos baldios e margens de 
cursos d’água.

Agentes Comunitários de Saúde e 
de Combate às Endemias são 

considerados profissionais de saúde

Ana Flávia, Agente de Combate às Endemias em Ponte Nova (agora profissional de Saúde), 
realiza palestras de prevenção contra dengue, Zika e Chikungunya em diversos locais. Nesta 
foto ela aparece falando para profissionais de saúde do Hospital Nossa Senhora das Dores

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
EXTRATO DE CONTRATO DA INEXIGIBILIDADE Nº 01/2023
Extrato de Contrato nº 01/2023. PL Nº 01/2023 - Inexigibilidade nº 
01/23. Objeto: Contratação de Show Artístico Grupo Molejo, para o 
dia 19/02/2023. Contratada: MOLEJO E MOLEJO PRODUÇÕES 
E EVENTOS LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 19.861.131/0001-
91. Valor: R$ 135.000,00. Data da Assinatura: 02/01/2023. 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
EXTRATO DE CONTRATO DA INEXIGIBILIDADE Nº 02/2023
Extrato de Contrato nº 02/2023. PL Nº 02/2023 - Inexigibilidade nº 02/23. 
Objeto: Contratação de Show Artístico Dupla George Henrique e Rodrigo, 
para o dia 20/02/2023. Contratada: WORLDSHOW PROMOÇÕES 
E EVENTOS LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 01.253.532/0001-
01. Valor: R$ 135.000,00. Data da assinatura: 02/01/2023.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO 
EXTRATO DE CONTRATO DA INEXIGIBILIDADE Nº 03/2023 
Extrato de Contrato nº 03/2023. PL Nº 03/2023 - Inexigibilidade nº 
03/23. Objeto: Contratação de Show Artístico John Amplificado, para 
o dia 18/02/2023. Contratada: JOHN AMPLIFICADO PRODUÇÕES 
ARTÍSTICAS LTDA, inscrita no CNPJ sob o nº 42.877.109/0001-
51. Valor: R$ 105.000,00. Data da assinatura: 02/01/2023.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
EXTRATO DE CONTRATO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 03/2023 
O Município de Abre Campo/MG torna público, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, o Extrato de Contrato nº 06/2023 - Pregão 
Presencial nº 03/2023. Objeto: Contratação de Educador Físico e 
Estagiário - Programa Geração Esporte. Item nº 01. Profissional 
Contratado: Woshington Antônio de Sousa Ferreira, inscrito 
no CPF Nº 116.696.786-79. Valor Total de R$ 73.220,16.
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Termina dia 29 de janeiro o prazo para o Poder Executivo regulamentar a Lei 
que altera distância para construções nas Áreas de Preservação Permanente

 A ministra brasi-
leira do Meio Ambiente e 
Mudança do Clima, Marina 
Silva, compartilhou em suas 
redes sociais, em 19 janeiro 
de 2023, o encontro com a 
adolescente sueca ativista 
ambiental Greta Thunberg 
em Davos, na Suíça, durante 
o Fórum Econômico Mun-
dial. Greta Thunberg foi de-
tida dias antes na Alemanha 
ao protestar contra a lavra 
de carvão mineral ao ar li-
vre, o que contribuirá ainda 
para o aquecimento global.
 “Hoje tive a gra-
ça de ter um potente e en-
corajador encontro com 
a 3ª geração de ativistas 
ambientais. As juventudes 
têm pressa por resultados 
no enfrentamento das desi-
gualdades, do risco climá-
tico e da perda da biodiver-
sidade. Ao lado de jovens 
mulheres ativistas de vários 
continentes, pensei: dos 
embates locais em Xapuri 
ao lado de Chico Mendes, 
em defesa da floresta, ao 
embate global para evitar 
o completo desequilíbrio do 

planeta, ao lado de Greta e 
suas companheiras de no-
vas e velhas jornadas”, dis-
se a ministra Marina Silva.
 A ministra recebeu 
do grupo uma carta (a mes-
ma entregue ao diretor da 
Agência Internacional de 
Energia, Fatih Birol) na qual 
elas pedem o fim do uso de 
combustíveis fósseis. Além 
de Greta, assinam o docu-
mento a equatoriana Helena 
Gualinga - a única que par-
ticipa oficialmente do fórum 
deste ano -, a nigeriana Va-
nessa Nakate e a alemã Lui-
sa Neubauer.
 A ministra Marina 
Silva encerrou sua parti-
cipação no Fórum Econô-
mico Mundial, em Davos, 
2m 19/01, Suíça, com 01 
(uma) breve contribuição 
em painel sobre a Amazô-
nia, do qual saiu aplaudida. 
Durante o evento, Marina 
Silva, teve 03 (três) com-
promissos com o represen-
tante do governo norte-
-americano para o clima, 
John Kerry, que deve ir ao 
Brasil em fevereiro.

Ministra Marina Silva encontrou-se a ativista sueca em Davos, na Suíça

Assembleia Geral do Cisab- Zona da Mata

Anderson Roberto Nacif Sodré é o Diretor-geral do DMAES com assento no CISAB-Zona da Mata

Ministra do Meio Ambiente e Mudança do 
Clima teve encontro emocionado com a 

ativista adolescente, Greta Thunerg

 O Prefeito Wag-
ner Mol Guimarães tem 
até dia 29 de janeiro para 
regulamentar a Lei Muni-
cipal 4.664 sancionada 
no dia 29 de dezembro de 
2022, que altera as Leis 
Complementares Munici-
pais nº 3.445/2010 e nº 
4.088/2016, para estabe-
lecer diretrizes quanto às 
delimitações das áreas não 
edificáveis e áreas de pre-
servação permanente loca-
lizadas às margens dos cor-
pos d’água em área urbana. 
Na prática. A lei vai permitir 
construções a 5 metros dos 
córregos e ribeirões e a 15 
metros nas margens do Rio 
Piranga.
 Além da regula-
mentação, o Poder Executi-
vo terá que elaborar mapa 
para identificação das áreas
consolidadas de Ponte 
Nova, bem como das Áreas 
de Preservação Permanen-
te (APPs) e das faixas não 
edificantes, conforme a 
largura dos cursos d’águas, 
assim como indicará as re-

 O Diretor-geral 
do DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento), Anderson 
Roberto Nacif Sodré tomou 
posse na diretoria do CISA-
B-Zona da Mata (Consórcio 
Intermunicipal de Sanea-
mento Básico da Zona da 
Mata), que tem sede em 
Viçosa e como presidente 
William Mussi, prefeito de 
Senador Firmino, que subs-
tituiu o Prefeito Wagner Mol 
Guimarães, que ficou no 
cargo por 02 (dois) anos. A 
superintendente é a bióloga 
e ex-secretaria de Meio Am-
biente de Guaraciaba.
 Na quarta-feira 
da semana passada, 18 de 
janeiro, aconteceu a 1° As-
sembleia Geral Ordinária 

do CISAB-ZM (Consórcio 
Intermunicipal de Sanea-
mento Básico da Zona da 
Mata) em 2023. O evento, 
que contou com cerca de 
66 participantes dentre 
representantes dos muni-
cípios consorciados e enti-
dades parceiras, aconteceu 
presencialmente na sede 
do consórcio em Viçosa.
 Na composição 
da mesa diretoria dos tra-
balhos estavam o prefeito 
William Mussi, Raimundo 
da Violeira Nonato, Prefeito 
de Viçosa, Wallace Pedro-
sa, presidente da Agência 
Reguladora Intermunicipal 
dos Serviços de Saneamen-
to da Zona da Mata de Mi-
nas Gerais e Adjacências, 
ARIS-ZM e Prefeito de São 

giões consideradas de risco, 
o qual deverá ser publicado 
no sítio eletrônico da Prefei-
tura e amplamente divulga-
do à população, facilitando 
o acesso e a consulta pelos 
interessados.
 Nas áreas suscetí-
veis de deslizamentos, so-
lapamentos e inundações, 

o Poder Executivo exigirá 
medidas tendentes à dimi-
nuição de danos e de riscos, 
assim como medidas que 
busquem assegurar a segu-
rança dos moradores, além 
de realizar vistoria no local, 
sempre que necessário.
 Não poderão ser 
objeto de aprovação e cons-

trução os imóveis em que 
os estudos técnicos indica-
rem que as medidas estru-
turais mitigadoras são in-
suficientes para assegurar 
a integridade da edificação 
e integridade física dos 
moradores, bem como nos 
setores identificados pelo 
Município como insuscetí-
veis de ocupação.

Francisco do Glória; Ele-
nice Delgado, Prefeita de 
Lima Duarte; Anderson Ro-
berto Nacif Sodré, Diretor 
do DMAES (Departamento 
Municipal de Água, Esgoto 
e Saneamento) de Ponte 
Nova e Luciana Moreira, Di-
retora do Serviço Autônomo 
de Água e Esgoto (SAAE) de 
Senador Firmino.
 Os integrantes do 
CISAB-Zona da Mata deba-
teram a crescente deman-
da entre os municípios 
consorciados para o licen-
ciamento ambiental. Como 
o serviço não consta como 
um objetivo do Consórcio 
será necessário realizar 
uma mudança no protoco-

lo de intenções, assim, os 
municípios aprovaram o 
início dos trabalhos para se 
realizar essa alteração do 
protocolo.
 Portanto, o CISAB-
-Zona da Mata poderá ofe-
recer um convênio especí-
fico para o licenciamento 
ambiental, colocando a 
critério de cada municí-
pio sua adesão ou não. Na 
ocasião também foi apre-
sentado o Programa Papel 
Zero. Com ele será possí-
vel gerar mais agilidade e 
economia nos processos 
administrativos ao utilizar 
dos meios eletrônicos para 
a realização dos procedi-
mentos administrativos.

Mesmo risco de inundações, a distância para se construir nas margens do Rio Piranga diminuiu de 70 metros para apenas 15 metros

Diretor-geral do DMAES Ponte Nova 
toma posse no CISAB-Zona da Mata



Cuidador de idosos: quem cuida da sua saúde mental?

SAÚDE MENTAL DOS CUIDADORES

Sexta-feira, 27 de janeiro de 2023

 Levar no médi-
co, dar banho, preparar 
a comida, levantar du-

 “A sociedade, de 
uma maneira geral, tem 
na cabeça que cuidar do 
outro é só auxiliar nas 
atividades da vida diá-
ria: dar banho, dar comi-
da e trocar fralda. Mas o 
cuidado vai muito além 
disso. Envolve dimensões 
sociais, emocionais, fami-
liares e espirituais”, deta-
lha Gleice Vellozo, psicólo-
ga, gerontóloga e membro 
da Comissão Permanente 
de Defesa dos Direitos da 
Pessoa Idosa na Câmara 
Municipal de Juiz de Fora, 
em Minas Gerais.  
 Não por coinci-
dência, a concentração de 
tantos papéis em uma úni-
ca pessoa leva a um esgo-
tamento sem precedentes. 
Com a pandemia, 57% dos 
cuidadores brasileiros rela-
taram piora no bem-estar 
físico; 68% se mostraram 
preocupados com a ques-

rante a noite para ver 
se está tudo bem. Essas 
tarefas podem parecer 

tão financeira e 70% men-
cionaram prejuízos na saú-
de mental.
 A responsabilida-
de de cuidar do outro, por 
mais bem-intencionada 
que seja, pode ser um far-
do grande demais se não 
houver o cuidado consigo 
mesmo. Recomenda-se 
procurar grupos de apoio 
aos cuidadores e familia-
res de pacientes idosos, 
acamados, com alguma do-
ença, deficiência física ou 
condição cognitiva/mental 
de longo prazo.
 Geralmente, estes 
grupos são organizados por 
associações voltadas para 
a condição específica, sen-
do facilmente encontrados 
em pesquisas pela inter-
net ou conversando com 
quem passa pela mesma 
situação. A Gleice Velloso 
de Juiz de Fora, por exem-

comuns quando se trata 
de 01 (um) bebê, mas a 
situação muda de figura 

plo, é membro do grupo 
nacional de Apoio Social e 
Emocional aos Familiares 
das Pessoas com Doença 
de Alzheimer.
 Além de psicólo-

quando o foco do cuida-
do é o pai, a mãe ou al-
gum parente próximo.
 No Brasil, exis-
tem três tipos de cuida-
dores: os familiares que 
tomam para si a res-
ponsabilidade de cuidar 
daqueles que amam; os 
trabalhadores que as-
sumem esse papel para 
tentar driblar o desem-
prego; e os  cuidadores 
profissionais capacita-
dos para o cuidado. Nos 
três casos, a sobrecarga é 
constante.
 Noites maldormi-
das, estresse e medo são 
algumas das principais 
queixas de quem cuida. 
Na pandemia, o cenário 
se agravou: uma pesqui-

gos como ela, a rede conta 
com médicos, nutricio-
nistas, fonoaudiólogos e 
diversos familiares e cui-
dadores que se ajudam 
através do WhatsApp e de 

sa global da Embracing 
Carers envolvendo 755 
cuidadores não remune-
rados no Brasil mostrou 
que, em 2020, os brasi-
leiros passaram 25,1 ho-
ras por semana prestan-
do cuidados, quase 02 
(duas) horas a mais do 
que a média do restante 
do mundo. 
 Entre as princi-
pais responsabilidades, 
enfrentadas pela pri-
meira vez por 22% dos 
entrevistados, estão a de 
gerenciar medicamentos 
e consultas médicas e for-
necer apoio emocional ao 
paciente. Por outro lado, 
quem garante a saúde 
mental dos cuidadores?

reuniões mensais. Os as-
suntos variam: vão desde 
dicas relacionadas ao dia 
a dia dos pacientes até de-
sabafos individuais de seus 
responsáveis.

Praticar exercícios e meditação ajudam a preservara saúde mental dos cuidadores (Crédito: Portal Drauzio Varella)
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Suellenn Christina: vereadora, fisioterapeuta e diretora esportiva!

CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Carregando em 
seus pronunciamentos 
na Câmara as bandei-
ras LGBTQIAP+ e da sua 
agremiação partidária, o 
Partido Verde (PV), Suel-
lenn Christina Nascimento 
Monteiro, ou simplesmen-
te Suellenn Fisioterapeuta, 
agora encara nova luta em 
sólida carreira: dirigen-
te desportista do Esporte 

Clube Palmeirense. Ela 
tomou posse esta semana 
e já despachou em sala 
apropriado do Clube Índio, 
que em 2023 completa 80 
anos em 10 de outubro.
 A nova Diretora 
de Esportes Especializa-
dos da equipe do Bairro 
Palmeiras, ainda não di-
vulgouseu plano de traba-
lho para sua gestão, mas 

sabe-se que terá pela fren-
te buscar o fortalecimento 
das equipes de futsal, que 
vem sendo destaque na re-
gião; o voleibol masculino 
e feminino e o atletismo. 
“Um novo desafio! Che-
guei, ECP! Com alegria 
e entusiasmo, assumo a 
Diretoria de Esportes Es-
pecializados do glorioso 
Esporte Clube Palmei-

rense (@ecpalmeirense), 
convicta da missão de 
manter suas tradições e 
de ser referência no es-
porte especializado da 
cidade e região. Aproveito 
para agradecer imensa-
mente ao novo presiden-
te @guto_malta ! Contem 
comigo e com a minha 
contribuição!”, diz a entu-
siasmada Suellenn.
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Padroeiro de Ponte Nova é celebrado 
com despedida do padre Leandro Costa

 O tempo estava 
chuvoso, mas com muito 
calor. Nada que pudesse 
amedrontar os fiéis segui-
dores de São Sebastião, 
padroeiro de Ponte Nova. 
Aconteciam missas na Ma-
triz de São Sebastião e as 
amazonas, em grande nú-
mero, e cavaleiros chega-
vam no Bar do Té e na Mer-
cearia Copacabana. José 
Alves Ferreira Neto, o Zezé 
de Belim, que foi o organi-
zador da recepção à base 
de carne, arroz e tropeiro, 
disse que foram mais de 
200 participantes com 
animais e pessoas vindos 
das comunidades rurais 
de Sesmaria, Brito, Empa-
redado, Peroba, Bom Fim, 
Casa Branca, Rio Abaixo, 
Gentio, entre outras.
 A tradicional Fes-

ta de São Sebastião come-
ça 09 (nove) dias antes, 
quando se inicia a novena
dedicada ao santo que 
também é padroeiro do Rio 
de Janeiro, Nova Soberbo 

(Santa Cruz do Escalvado). 
Neste ano, a data marcou 
a última participação do 
Padre Leandro Costa, que 
ficou na paróquia por 05 
(cinco). Ele foi homenage-

 No alto da Praça 
Getúlio Vargas está locali-
zada a Igreja Matriz de São 
Sebastião. Sua implantação 
remonta ao século XVIII, 
no ano de 1770, quando o 
fundador do arraial, o Pa-
dre João do Monte de Me-
deiros, solicitou autoriza-
ção do bispado de Mariana 
para a construção de uma 
capela próxima às margens 
do Rio Piranga.
 No dia 23 de ou-
tubro de 1915 um grande 
incêndio destruiu esta Igre-
ja, deixando-a em ruínas.

ado com uma placa pelo 
cavaleiro Zezé de Belim e 
02 (uma) caneca doado 
pelas amazonas e cavalei-
ros, que receberam a bên-
ção para seus animais.

Desta forma, foi encomen-
dado ao padre e arquiteto 
Frederico Vienkein um pro-
jeto para a reconstrução do 
templo.
 Durante a edifica-
ção, o culto foi transferido 
para a Igreja do Rosário. A 
construção da nova Matriz
durou 07 (sete) anos e em 
1926 foi inaugurada a am-
pla nova Igreja, de estilo 
neogótico, sob a consagra-
ção do bispo D. Helvécio 
Gomes de Oliveira, em 26 
de abril de 1926.

Uma das maiores procissões de São Sebastião de todos os tempos. Fotografia tirada por João Brant do alto de seu casarão de mais de 300 anos, 
no Centro Histórico

As meninas do Sítio Peroba: Gabriela e Fernanda; padre Leandro Costa, que foi homenageado 
por Zezé Belim (à dir.) O radialista Compadre Danilo também aparece na fotografia. Registro 
Centro Histórico de Ponte Nova

As amazonas e os cavaleiros fazem parte da tradicional procissão de São Sebastião. Detalhe: 
neste ano de 2023, o número de mulheres ficou perto de igualar aos dos homens em cima 
dos cavalos

O andor com a imagem de São Sebastião é carregado por fiéis dentro da nave da Matriz de 
São Sebastião

Existe um lugar...
 “Existe um lugar 
onde tudo faz sentido e 
se faz sentido. Onde habi-
ta a coerência, onde você 
reencontra a sua singula-
ridade, reconhece a sua 
divindade, sente o pulsar 
do universo e o percebe 
como perfeita projeção de 
outras infinitas individu-
alidades. Existe um lugar 
onde você se aproxima de 
suas sensações, de seus 
sentimentos, onde você se 
visita em outros tempos, 
em outros lugares, apren-
de que tempo e espaço 
não são indevassáveis ja-
nelas que a impedem de 
avistar a transcendência 
de sua existência. Existe 
um lugar onde você evo-
lui a consciência de que 
viver está além de existir. 
Existe um lugar onde você 
constata que para viver é 
preciso prosseguir num 
urgente construir e essen-
cial sentir. Esse lugar é o 
extenso e precioso silêncio 
em você” (Xamãs Ererê e 
Sherotáia Kê Takoshemé).
 Existe dentro de 
nós um lugar sagrado onde 
nos encontramos com a 
essência do que somos, 
percebemos a infinidade 
do nosso ser. Acessar este 
lugar consiste em silenciar 
a mente, se desconectar da 
consciência e se permitir ir 
além dessa realidade visí-
vel aos olhos físicos.
 Nossa mente é 
extremamente racional e 
nos condiciona a significar 
tudo aquilo que visualiza-
mos. Por exemplo: se eu 
digo borboleta, imediata-
mente visualizamos suas 
asas, cores e tamanho.
 Você é capaz de 
vislumbrar seu lindo voo. 
Isso acontece porque o nos-

so cérebro decodifica esta 
palavra e a reconhece em 
nossa mente consciente.
 Silenciar a men-
te é se permitir ir além, 
abrir-se ao desconhecido, 
encontrar a liberdade e co-
nectar-se a todas realida-
des possíveis.
 Quando estiver 
em contato com a natu-
reza, sinta o vento, ouça 
seu canto e sua cor, deixe 
que ele te toque, seja parte 
dele! Chega um momento 
que você vai perceber que 
é o próprio vento, não há 
separação, é aqui que tudo 
faz sentido…
 Se liberte de con-
vicções pré determinadas, 
seja livre em seu sentir, 
respeite o seu pensar e 
viva todos os seus senti-
dos. Somos seres infinitos 
e livres. É no silêncio que 
encontramos a liberdade 
de simplesmente SER.

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, 
regeneração celular, au-
riculoterapia, terapeuta 
floral e aromaterapia. 
Escreve na 4ª semana de 
cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

PREFEITURA MUNICIPAL DE ABRE CAMPO
RESULTADO DO PREGÃO PRESENCIAL Nº 02/2023 

Prefeitura Municipal de Abre Campo/MG, torna público, nos 
termos da Lei nº 8.666/93, 10.520/2002, o resultado do Pregão 
Presencial nº 0002/2023. Objeto: Registro de Preços para futura 
e eventual Contratação de Empresa para aquisição de veículos 
(Ambulância e Mini Van) para atividades da Prefeitura de Abre 
Campo. Após negociação o pregoeiro Adjudicou o Objeto a favor 
das empresas: Via Mondos Automóveis e Peças Ltda, CNPJ 
Nº 00.836.942/0009-61, perfazendo o valor de R$ 201.500,00 
para o Item 01 e Guiauto Ltda, CNPJ Nº 18.854.182/0001-
23, perfazendo o valor de R$ 134.000,00, para o Item nº 02. 

Mais de 200 amazonas e cavaleiros, homenagem e a 
maior procissão dos últimos tempos: debaixo de chuva

HISTÓRIA DA MATRIZ DE SÃO SEBASTIÃO

FESTA DE SÃO SEBASTIÃO
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 A secretaria mu-
nicipal de Cultura, Turis-
mo e Comunicação anun-
ciou a programação do 
carnaval de 2023. Mais 
uma vez haverá descen-
tralização, com apoio aos 
blocos que se creden-
ciaram para cessão de 
sonorização e banheiros 
químicos em bairros no 
Distrito Vau Açu. Segun-
do Fernanda Magalhães 
Ribeiro, a secretária do 
Semctc, entende que re-
tornar aos grandes mo-
vimentos de carnavais 

como no passado, depois 
da pandemia ainda não 
possível.
 Antes do carnaval 
nos bairros e no distrito do 
Vau Açu, haverá o famoso 
“esquenta” começa no 
dia 04 de fevereiro com 
shows na Praça Cid Mar-
tins Soares com bandas e 
atrações individuais, con-
tratado pelo Poder Execu-
tivo, que manterá palco de 
infraestrutura a partir de 
12 horas, com prossegui-
mento até 20 horas.

Cartaz do pré-carnaval que anuncia o esquenta no dia 04 de fevereiro

Pré-carnaval agita Ponte Nova no 1º 
final de semana de fevereiro de 2023

 Em Ponte Nova, o 
carnaval remonta aos anos 
1950, com o auge ocor-
rendo entre os anos 1960 
e 1980. Várias escolas e 
blocos caricatos marcaram 
época. O Carnaval, com 
desfiles de escolas com 
Acadêmicos da Vila Alva-
renga, Academia do Samba 
do Bairro de Fátima, Impé-
rio do Samba do Triângulo 
e Unidos da Vila Oliveira. 
Os últimos grandes nomes 
de dirigentes e sambistas: 
Cabo Preto; Pirá; Paulo 
Galli; Mestres-salas Alfre-
do; Santino Mateus, Tura, 
Lucas, Afonsinho, a Alegria 
do Povo; Porta-bandeiras 
Dona Nídia; Lourdes, São-
zinha, etc. Dirigentes: Célio 
Camilo e Adelso Rodrigues 
de Lima, entre outros.O carnaval, com desfiles de escolas de samba e blocos carnavalesco e caricatos, acontecia no Centro Histórico, até 1985. A partir de 1986 passou a acon-

tece nas avenidas Francisco Vieira Martins e D. José Mariano em Palmeiras

 Graça Aranha foi um 
escritor e diplomata brasilei-
ro pertencente ao movimento 
pré-modernista no Brasil. Foi 
um dos fundadores da Acade-
mia Brasileira de Letras (ABL) 
em 1897, sendo titular da ca-
deira número 38, cujo patrono 
foi Tobias Barreto. Além disso, 
exerceu um papel preponde-
rante na Semana de Arte Mo-
derna de 1922.
 José Pereira da Graça 
Aranha nasceu em 21 de junho 
de 1868 na cidade de São Luís, 
capital do Maranhão. Era filho 
de Temístocles da Silva Maciel 
Aranha e de Maria da Glória da 
Graça. Sua família era abastada 
e, portanto, Graça Aranha des-
de cedo teve uma boa educação 
e foi Juiz de Direito no Rio de 
Janeiro e Espírito Santo.
 Foi no Espírito Santo 
que ele escreveu sua obra mais 
importante “Canaã”. Temas 
como o racismo, preconceito e 
a imigração foram explorados 

 O  incêndio na boa-
te Kiss  foi uma tragédia que 
matou 242 pessoas  e feriu 
636 outras na Boate Kiss, lo-
calizada na cidade de  Santa 
Maria, no estado  brasileiro do 
Rio Grande do Sul (RS). A tra-
gédia ocorreu na madrugada 
do dia  27 de janeiro de 2013, 
e foi provocada por uma série 
de ações humanas que estão 
sendo verificadas pelas autori-
dades competentes.
 O acidente foi con-
siderado a segunda maior tra-
gédia no Brasil em número de 
vítimas em um incêndio, sendo 
superado apenas pela  tragédia 
Gran Circus Norte-americano 
ocorrida em 1961, em Niterói 
que matou 503 pessoas. Teve 
características semelhantes às 
do incêndio ocorrido na   Ar-
gentina em 2004, na discoteca 

por ele no romance. Viajou 
para vários países da Europa 
(Inglaterra, Itália, Suíça, No-
ruega, Dinamarca, França e 
Holanda) exercendo o cargo de 
diplomata. Essas viagens foram 
essenciais para que ele aderisse 
ao movimento modernista que 
despontava no Brasil.
 Isso porque teve 
contato com as vanguardas eu-
ropeias e a arte moderna. Foi 
organizador da Semana de Arte 
Moderna  que ocorreu no Tea-
tro Municipal de São Paulo em 
1922. Além de organizador, ele 
ficou encarregado de proferir o 
discurso inicial intitulado: “A 
emoção estética na arte mo-
derna”. Embora tenho sido um 
dos fundadores da Academia 
Brasileira de Letras (ABL), rom-
peu com a ABL em 1924. Foi na 
Conferência intitulada “O Espí-
rito Moderno”, que ele declara:
“A fundação da Academia foi 
um equívoco e foi um erro”.

República Cromanón.
 Classificou-se tam-
bém como a 5ª quinta maior 
tragédia da história do Brasil, a 
maior do Rio Grande do Sul, a 
de maior número de mortos nos 
últimos cinquenta anos no Bra-
sil e o terceiro maior desastre 
em casas noturnas no mundo.
 Os quatro condena-
dos pelo Incêndio foram soltos 
após o Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Sul anular o jul-
gamento feito Tribunal do Júri. 
Dois (dois) desembargadores 
votaram a favor e 01 (um), con-
tra. O Ministério Público do Rio 
Grande do Sul recorreu da sol-
tura  e ainda cabe recurso con-
tra a anulação, mas, se não for 
feita a representação a outras 
instâncias, novo julgamento 
deve ser realizado, ainda sem 
data definida.

O incêndio na Boate Kiss, em Santa Maria (RS) abalou o brasil. Os culpados estão 
soltos, após anulação do julgamento de 1ª instância

Há 92 anos morria o escritor 
pré-modernista Graça Aranha

Há 10 anos: incêndio na Boate Kiss em Santa 
Maria, no Rio Grande do Sul, matava 242 pessoas

HISTÓRIA DO CARNAVAL EM PONTE NOVA
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Justiça de Ponte Nova condena os homens que colocaram fogo na 
casa de Lalado Marceneiro provocando sua morte, em abril de 2022

Gaeco deflagra operação Hera contra organizações criminosas 
responsáveis por crimes violentos na Zona da Mata

Comarca de Justiça de Ouro Preto 
realiza audiência pública de instalação 

da correição ordinária geral

 Concurso da Polí-
cia Militar de Minas Gerais 
está com 02 (dois) editais 
abertos para preenchimen-
to de 3.170 vagas. Há opor-
tunidades para oficiais de 
saúde (60 postos), oficiais 
com bacharelado em direito 
(180), soldados especialis-
tas (109) e soldados com-
batentes (2.821). Os salários 
variam de R$ 4.360,83 a R$ 
11.037,14.

 Quem tem inte-
resse em participar deve 
ficar atento aos prazos para 
inscrição. Os processos 
seletivos possuem crono-
gramas distintos. Soldados 
combatentes: de 1º a 30 de 
março; soldados especialis-
tas e oficiais de saúde:  de 
20 de março a 19 de abril e 
Oficiais, com formação em 
direito:  de 03 de abril a 03 
de maio. O juiz da 2ª Vara 

Criminal e de Execuções da 
Comarca de Ponte Nova, Dr. 
Felipe Alexandre Vieira Ro-
drigues,  proferiu sentença, 
em 16 de janeiro, de conde-
nação de 08 (oito) anos re-
gime fechado para os réus 
Fabrício Pires Ramos, 19 
anos, e Wellington Ramos 
Severino, 19 anos acusados 
de colocar fogo na casa e 
marcenaria localizada na 
Rua Nair Augusta Pires na 
Vila Oliveira, provocando 
a morte de Geraldo Magela 
Machado, conhecido como 
Lalado Marceneiro. Ele não 
resistiu às por queimaduras 
e inalação de fumaça e fogo. 

 Quase  70 mandados 
de prisão e de busca e apreen-
são foram cumpridos  ontem. 
Quinta-feira, 19 de janeiro, 
nos municípios de Visconde 
do Rio  Brando e Ubá durante 
a Operação “Hera”. A ação do 
Grupo de Atuação Especial de 
Combate ao Crime Organizado 
(Gaeco) do Ministério Públi-
co (MP) mirou  organizações 
criminosas investigadas por 
tráfico, homicídios, porte de 
armas e outros crimes violen-
tos na Zona da Mata mineira. 
Sete pessoas foram presas. 
Também houve apreensão 

Os 02 (dois) já estão presos.
 No dia 27 de abril 
de 2022, os 02 (dois) foram 
até a casa de Lalado, onde 
também residia Natanael 
Júnior da Silva Teles, para 
cobrar uma dívida de dro-
gas de aproximadamente R$ 
100,00. Após arrombarem o 
portão e a porta de entrada 
para entrar na residência, lo-
cal onde se encontrava Nata-
nael que foi agredido. Como 
Natanael conseguiu fugir, a 
dupla ateou fogo na residên-
cia. Geraldo Magela Lalado 
Machado ao ser informado 

de motos e carros utilizados 
pelos criminosos como meio 
para a prática de crimes vio-
lentos na região.
 Segundo o promo-
tor de Justiça, Breno Costa da 
Silva Coelho, coordenador 
do Gaeco de Visconde de Rio 
branco, os crimes teriam sido 
cometidos em um “contexto 
de guerra de facções crimino-
sas”, ocasionando  uma esca-
lada da violência na Zona da 
Mata, com abrangência ampla
chegando a Viçosa, Ponte 
Nova e Juiz de Fora.
 Além dos mandados, 

 No dia 03  de feve-
reiro de 2023, às 14 horas, no 
auditório do salão do júri, loca-
lizado na Praça Reinaldo Alves 
de Brito, 13, será instalada au-
diência pública de instalação 
da correição ordinária geral. O 
fórum de atende o município 
de Ouro Preto e 12 distritos 
pertencentes à comarca. São 
eles: Amarantina, Antônio 
Pereira, Cachoeira do Campo, 
Engenheiro Correia, Glaura, 
Lavras Novas, Miguel Burnier, 
Rodrigo Silva, Santa Rita de 
Ouro Preto, Santo Antônio do 
Leite, Santo Antônio do Salto e 
São Bartolomeu. 
 Na audiência pública 
de correição as autoridades e 

do caso, entrou na residência 
na tentativa de salvar seus 
bens e imaginando que Nata-
nael ainda estava. Lalado foi 
socorrido e encaminhado ao
Hospital Arnaldo Gavazza 
Filho. No Guarapiranga, com 
queimaduras em 95% do 
corpo, de 1°, 2° e 3° graus. 
Ele foi atendido, estabilizado 
e transferido para Hospital 
João XXIII, em Belo Horizon-
te, onde faleceu em no dia 05 
de maio de 2022, em razão 
das complicações geradas 
pelas queimaduras.

também foi determinada a 
apreensão de motos e carros 
utilizados pelos investigados. 
O  Ministério Público infor-
mou que a operação ainda 
está em andamento  e outros 
detalhes serão divulgados 
posteriormente.
 Desde setembro de 
2022, o  Gaeco Zona da Mata 
cumpriu 29 mandados de pri-
são temporária, 47 mandados 
de busca e apreensão, 11 man-
dados de prisão preventiva e 
10 mandados de indisponibili-
dade de bens, inclusive de car-
ros, motos e casas utilizadas 
pelos criminosos.
 A operação contou 
com a participação de promo-
tores de Justiça, servidores do 
MP, aproximadamente 100 
policiais, dentre eles militares 
da Rotam, GER, policiais mili-
tares do 21º BPM de Ubá, das 
Companhia Independente da 
PM de Viçosa e de Visconde do 
Rio Branco, além de policiais 
militares de Leopoldina e Mu-
riaé, 08 (oito policiais do GCOC 
4ª Região da Polícia Militar si-
tuada em Juiz de Fora, além do 
emprego do policiamento com 
cães e do policiamento aéreo.

as partes interessadas  po-
derão apresentar   eventuais 
denúncias, reclamações ou 
sugestões a respeito da exe-
cução dos serviços do foro ju-
dicial, dos juizados especiais, 
dos serviços notariais e de re-
gistro, dos serviços da Justiça 
de Paz, da Polícia Judiciária e 
do presídio da Comarca. 
 A fiscalização é feita 
anualmente pelo diretor do 
foro e, em determinadas situa-
ções, com o apoio de uma equi-
pe da Corregedoria-Geral de 
Justiça. Na ocasião, verifica-se 
a regularidade de tais serviços 
e se apuram as denúncias, re-
clamações e sugestões.

Lalado ainda caminhava pouco depois de ter o 
corpo queimado em 27 de abril de 2022

Ser sargento da Aeronáutica é um desejo de muitas (os) jovens

Militares do Corpo de Bombeiros de Ponte Noa conseguiram controlar as chamas, mas o imóvel 
ficou muito danificado

Novo Fórum de Ouro Preto Bernardo Pereira de Vasconcellos recebe a 1º correção depois de sua 
inauguração em maio de 2022



Polícia Civil elucida e encontra homem que 
ateou fogo em veículo de empresário, na Rasa
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Menor é apreendido com drogas em Ponte Nova

Homem condenado a 13 anos por 
matar namorada em 2013 foi preso

 Na semana passa-
da (17/01), às 18h20min, a 
PM de Jequeri foi informada 
de que um homem portava 
01 (uma) arma de fogo. Em 
seguida, 01 (uma) guar-
nição saiu para verificar a 
denúncia. Na sequência, os 
militares avistaram um ho-
mem pilotando uma motoci-
cleta em alta velocidade na 
Avenida Agripina Martins 
de Souza, Bairro João Bosco 
Calais. Ele tinas mesmas ca-
racterísticas do denunciado.
 Os militares rea-
lizaram contato com autor 
e encontraram com ele 01 
(uma) bucha de maconha. 
Durante as buscas em sua 
residência, os militares tam-
bém encontraram debaixo 
do colchão de sua cama 01 

pistola Taurus PT 100 cali-
bre 40, 11 munições de ca-
libre 40 e 01 carregador de 
pistola do mesmo calibre.
 Durante a ação os 
militares constataram em 
consulta ao sistema infor-
matizado que a arma é de 
propriedade da Polícia Ci-
vil de Minas Gerais. Ele foi 
furtada em 2019 na cidade 
mineira de Sete Lagoas. O 
autor foi conduzido para a 
Delegacia de Polícia Civil 
de Jequeri com os mate-
riais apreendidos. Até o 
fechamento desta edição 
ela aguardava audiência 
de custódia da Justiça para 
saber se será solto ou se 
será decretada sua prisão 
temporária.

Pistola encontrada pela PM é da Polícia Civil

Sargento Barbosa foi homenageado pelo co-
mando Geral da PM no ano passado (2022)

Homem é preso com pistola 
furtada da Polícia Civil

Morre o policial mais antigo da 
Polícia Militar de Minas Gerais

 Na manhã de 24 
de janeiro de 2023, foi con-
cluída a investigação coor-
denada pelo Delegado de 
Polícia Civil, Cleber de Sou-
za Gomides sobre o inqué-
rito policial, que apurou 
incêndio criminoso ampla-
mente noticiado na mídia 
que ocorrera exatamente 
no dia 24 de dezembro de 
2022, véspera do Natal de 
2022, em Ponte Nova.
 Durante os traba-
lhos ficou constatado que 
o suspeito, um homem de 
31 anos, estava na mesma 
casa noturna, o Bud Bar 
Carrancas, no Bairro Rasa, 
que a vítima William Se-
bastião Tito Benjamin, 34 
anos, com quem já possuía 
uma rixa.
 Sabendo que a ví-
tima estava no local, o sus-
peito se dirigiu a um posto 
de gasolina, onde comprou 

um galão de combustível e 
ateou fogo no veículo da 
vítima, a qual acionou a 
seguradora.   Ao final das 
investigações, o suspeito 
foi indiciado por crime de 
dano qualificado, sendo 
o procedimento enviado 
à justiça da Comarca de 
Ponte Nova.
 Entendendo o 
caso - Na madrugada de 
24 de dezembro, Wilian 
Sebastião Tito Benjamim 
34 anos, estacionou seu 
veículo Chevrolet Tracker 
de cor Preta placa RFZ 
2I71, na Rua Joaquim Ma-
chado Guimarães, Bairro 
Rasa, indo em seguida 
para o Bud Bar Carrancas. 
Mais ou menos às 02 ho-
ras, um homem ainda não 
identificado se aproximou 
do seu veículo e jogou um 
líquido inflamável sobre o 
veículo ateando fogo.

 Wilian informou 
aos policiais militares que 
ao chegar na porta do bar 
ele foi ameaçado de morte 
por 02 (dois) indivíduos 
que estavam em uma mo-
tocicleta. Ele disse que foi 
possível identificar a placa. 
Ele disse que em data ante-
rior também foi ameaçado, 

 Na sexta-feira, 20 
de janeiro, quando a guar-
nição da Polícia Militar re-
alizava patrulhamento pela 
Rua Mário Ferreira da Sil-
va, Bairro São Geraldo, em 
Ponte Nova, chegou denún-
cia relatando que 01 (um) 
menor de 16 anos, trafica-
va drogas nas imediações 
e que as drogas estariam 
guardados em sua residên-
cia.
 De acordo com o 
registro policial, os milita-
res realizaram buscas na 
casa do menor e encontra-
ram 09 (nove) buchas e 04 

a mulher nos fundos da 
casa e disse que tentou 
decapitá- la, mas a faca 
quebrou. Na ocasião, 
Russinho tinha 18 anos. 

 Na tarde de 18 de 
janeiro, foragido da Jus-
tiça, Wesley Pereira, 27 
anos, foi  preso  pela Polí-
cia Militar no Bairro Santo 
Antônio, em Viçosa. Wes-
ley Pereira, conhecido por 
Russinho, foi localizado 
na Rua Dona Boneca e ao 
perceber que seria preso 
tentou escapar dos poli-
ciais do Tático Móvel, mas 
foi alcançado. Ele matou 
sua namorada em 2013.
 Na época dos fa-
tos, o crime ocorrido no 
dia 18 de dezembro de 
2013, chocou a opinião 

 Morreu aos 103 
anos, o sargento Sebastião 
Gonçalves Barbosa, o poli-
cial reformado mais antigo 
da corporação em Minas Ge-
rais. Ele era natural do Dis-
trito de Carlos Alves, em São 
João Nepomuceno. Ele mora-
va em Juiz de Fora. Pelas re-
des sociais, a PM emitiu uma 
nota de pesar pela perda do 
sargento, homenageado em 
2022 com um certificado de 
agradecimento aos anos de 
trabalho prestados na insti-
tuição.
 Conforme infor-
mações da polícia, o militar 
entrou para o efetivo em 
1937 e cumpriu serviço até 
1968, integrante na maior 
parte do 2° Batalhão de Po-
lícia Militar, em Juiz de Fora. 

mas sem saber quem teria 
realizado e o motivo.
 Documentos pes-
soais e alguns objetos que 
estavam no interior do ve-
ículo também foram con-
sumidos pelas chamas. Câ-
meras de segurança local 
registraram todo o momen-
to da ação criminosa.

(quatro) tabletes de ma-
conha, 05 (cinco) pedras 
de crack, 01 (um) pino de 
cocaína e a quantia de R$ 
34,00.
Após o registro da ocorrên-
cia, o menor foi apreendido 
e conduzido para a Delega-
cia Regional de Polícia Civil 
de Ponte Nova. Ele perma-
neceu acautelado aguar-
dando a decisão da Justi-
ça. Ponte Nova não possui 
casa-abrigo para este tipo 
de infração e se não hou-
ver vaga em Juiz de Fora, 
ele será libertado e sofrerá 
constante monitoramento.

A condenação pela Justi-
ça de Viçosa colocou-o na 
condenação de foragido, 
pois respondia pelo crime 
em liberdade.

pública. A PM esteve na 
Rua Duque de Caxias, no 
Bairro Santo Antônio na 
madrugada e encontrou 
o corpo da mulher, Rosi-
lene Bernardo, 29 anos, 
enrolado em cobertor 
próximo de 01 (um) col-
chão. Ela foi esfaqueada 
nas costas, pescoço e ou-
tras partes do corpo.
 Wesley Pereira 
disse que matou a mulher 
porque ficou sabendo 
que ela estava infectada 
com ovírus HIV, confor-
me amigos. Ele matou 

Sargento Barbosa atuou 
também nos municípios de 
Manhuaçu, Simonésia, San-
tana do Manhuaçu, São João 
do Manhuaçu, Manhumirim 
e Ervália. O sepultamento 
foi realizado na tarde desta 
segunda-feira, 23 de janeiro, 
no Cemitério Parque da Sau-
dade, em Juiz de Fora.

O veículo Tracker teve perda total após ser incendiado na madrugada de 24 de dezembro, 
no Bairro Rasa

Droga apreendida com o menor em desacordo com a lei está na DRPCPN

Wesley Pereira matou sua namorada Rosilene Bernardo (Crédito: Viçosa Urgente)

O crime de dano qualificado foi noticiado pelo Líder Notícias na edição 522 de 30 de dezembro de 2022

JEQUERI
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Carreta pega fogo na BR-262: 
carga inteira de cerveja é perdida

 No domingo pas-
sado, dia 22 de janeiro, 
policiais militares rea-
lizavam patrulhamento 
em pela Rua Rio do Car-
mo, no centro de Acaiaca, 
quando visualizaram 01 
(um) homem de 24 anos 
conhecido como “Zé Pre-
go”, já conhecido no meio 
policial. Ao notar a pre-
sença policial ele tentou 
fugir com certo volume 
em suas mãos.
 Durante a ten-
tativa de fuga Zé Prego 
entrou na varanda de 01 
(uma) residência jogando 
o objeto dentro da casa. O 
homem foi detido pelos 
militares que encontra-
ram dentro do imóvel 04

papelotes de cocaína; 01 
(um) saquinho com co-
caína; 01 (uma) bucha 
de maconha; R$ 190,00 
e 01 (um) tablete de ma-
conha prensada. Zé Prego 
recebeu voz de prisão em 
flagrante e foi conduzido 
para a Delegacia de Polí-
cia Civil onde sua prisão 
foi ratificada.
 Ele poderá res-
ponder por crime de pos-
se e tráfico de droga, após 
investigações. O material
apreendido pela Polícia 
Militar será usado para 
fortalecimento do in-
quérito que depois será 
enviado para o fórum de 
Mariana, onde Zé Prego 
será julgado.

Droga e dinheiro apreendidos pela PM em Acaiaca

Zé Prego tenta esconder drogas, 
mas é preso no município de Acaiaca

 Por volta das 
19h45min de domingo, 22 
de janeiro, uma carreta car-
regada com cerveja pegou 
fogo na BR-262, próximo ao 
trevo de acesso ao municí-
pio de São José do Goiabal, 
logo depois de Rio Casca. 
O motorista Júlio César da 
Silva, estava indo para Ma-
nhuaçu onde entregaria a 
carga procedente de São 
Paulo.
 Segundo informa-
ções o condutor ouviu um 
barulho no veículo e ao 
parar para verificar o fogo, 
que subiu rapidamente 
para a cabine e consumiu 
toda a carga. Durante o in-
cêndio o diesel da carreta 
ficou espalhando pela pista 
interditando o trânsito nos 
02 (dois) sentidos.
 A Polícia Rodovi-
ária Federal foi acionada e 
isolou o local até a chegada 
do Corpo de Bombeiros de 

 Um jovem de 19 
anos, passageiro de uma 
motocicleta, fugiu a pé pela 
MGC-265, em Tocantins no 
final da manhã de quinta-
-feira, 19 de janeiro, duran-
te uma tentativa de inter-
ceptação da Polícia Militar 
Rodoviária (PMRv). Ele foi 
encontrado pouco tempo 
depois embaixo da cama.
 Segundo a PM, o 
condutor da moto também 
fugiu, mas a prioridade foi 
capturar o rapaz que fugiu 
a pé. Quando encontrado, 
ele ainda tentou reagir à 

Ponte Nova. O motorista 
da carreta saiu ileso do in-
cêndio. O repórter do Líder 
Notícias, Diego Siman, que 
retornava de viagem com 
sua família, presenciou o 
momento em que a carre-
ta pegou fogo e registrou 
o momento em fotos que 

prisão e teria tentado agre-
dir os policiais.
 Com ele, foi en-
contrado mais de R$ 5 mil 
e um revólver calibre 38. 
Ainda segundo a Polícia 
Militar Rodoviária, o jovem 
ainda tinha um mandado 
de prisão por roubo. Ele foi 
preso e levado para a De-
legacia Regional de Polícia 
Civil de Viçosa, onde foi ra-
tificada sua prisão e depois 
levado para o presídio para 
responde pelo crime ante-
rior e por porte ilegal de
arma de fogo.

foram replicadas em sites 
regionais.
 “Eu estava na su-
bida da serra após passar 
pelo trevo de acesso a São 
José do Goiabal, quando 
vi uma forte chama su-
bir pela lateral direita da 
pista e correr para a ou-

tra margem com uma for-
te chama interditando os 
dois sentidos da via. Era 
muito forte o cheiro de die-
sel misturado com cerve-
ja”, disse Diego Siman, que 
além de fazer o registro do 
acidente, também acionou 
o Corpo de Bombeiros.

Dinheiro e arma encontrados com o suspeito (Crédito: PMRV)

Homem foge da Polícia Militar Rodoviária 
e acaba preso debaixo da cama, em Tocantins

O registro fotográfico da carreta que pegou fogo é do repórter do Líder Notícias



Real Atlético Clube de Ponte Nova 
disputa Minas Cup em Belo Horizonte

Sexta-feira, 27 de janeiro de 2023

Campeonato Regional do Açúcar Máster 
50+ termina neste sábado, 28 de janeiro

 A equipe do Real 
Atlético Clube de Ponte 
Nova disputa desde segun-
da-feira, passada, 23 de ja-
neiro em Belo Horizonte a 
Minas Cup, organizada pelo 
IMEF (Instituto Mineiro de 
Escolas de Futebol), nas 
categorias Sub-13 e Sub 15. 
Além do treinador Rodrigo 
Cerqueira, estão coorde-
nando a delegação de Ponte 
Nova Carlinhos Blackout, 
Dilson Miranda, Cadim e 
Baiano, este massagista. A 
secretariamunicipal de Es-
porte, Lazer e Juventude de 
Ponte Nova é parceira do 
evento, com apoio logístico 
para a delegação.
 O evento transcorre 
até dia 29 em Belo Horizon-
te, e conta com a participa-

 Será encerrado neste 
sábado, dia 28 de janeiro, a 
partir de 15 horas, no Distri-
to Padre Viegas, em Mariana. 
Será a 2ª partida da competi-
ção, pois a 1ª partida entre a 
Sociedade Esportiva Riocas-
quense (SER) terminou em 3 
x 3. O 1º jogo aconteceu no Es-
tádio José Cupertino Mol, em
Rio Casca, no dia 21/01.
 Promovida Liga Mu-
nicipal de Desportos (LDU), 
de Urucânia, sob o comando 
de Geraldo Divino e reúne 
equipes de várias partes dos 

ção de 64 equipes, em cada 
categoria, reunindo no total 
128 equipes e cerca de 1.300 
atletas e dezenas de diri-
gentes. Resultados do Real 
Atlético Clube: 23/01 - Su-13: 
Real AC 0 x 0 Juventude de 

vales do Rio Piranga e Doce, 
além de outras regiões. No ano 
passado, o campeão foi o time 
de Abre Campo, que ganhou 
a final da equipe da Cachaça 
Guaraciaba, após muita recla-
mação de pênalti inexistente.
 Chuvas adiam jogos 
da Copa Santo Antônio - De-
vido as intensas e constantes 
chuvas ocorridas no final se-
mana prolongado, dias 20, 21 
e 22 de janeiro, os jogos que 
seriam realizados pela 3ª ro-
dada da Copa Santo Antônio 
foram adiados. Até o fecha-

BH; Sub-15: Real AC 2 x 1 Ges-
tão IPC Planejamento; terça-
-feira, 24/01 - Sub-13:– Real 
AC 1 x 1 Lavras e Sub-15 RAC 
0 x 0 Lavras. Quarta-feira, 
25/01 – Sub-15: Cruzeiro 2 x 
1 Real AC. Nesta categoria o 
Cruzeiro ficou em 1º com 09 
(nove) pontos e o Real AC, 
em 2º com 04 (quatro) tam-
bém classificado.
 Conforme informa-
ções obtidas junto ao secretá-
rio municipal Esporte, Lazer 
e Juventude, de Ponte Nova, 
Marcos Dias, coordenador da 
equipe de esportes Futebol 
Show da Rádio Montanhe-
sa AM 670 Khz, a menina 
Mahala, que joga na equipe 
Sub-13, que é mista, sempre 
sonhou ser jogadora profis-
sional e vai realizando seu 
sonho jogando e treinando 
no Real Atlético Clube.

mento desta edição, a comis-
são organizadora não havia 
anunciado a programação 
dos jogos para o próximo fi-
nal de semana.
 Também por causa 
das chuvas, o Encontro Re-
gional de Tai Chi Chuan, o 
Café com Tai Chi, que seria 
realizado no domingo, dia 22 
de janeiro, no espaço mul-
tiuso do jardim da Praça Cid 
Martins Soares, em Palmeira. 
O evento, que contaria com 
delegações de cidades da 
região, foi adiado para nova 
data a ser agendada.

Equipe Sub-13 do Real Atletico Clube

MinasFer decide o título em casa Time da SER deixou escapar a vitória em casa e agora a final será aberta

A menina Mahala em ação em partida pela categoria Sub-13

 O secretário de 
Estado de Infraestrutura e 
Mobilidade, Fernando Mar-
cato, anunciou em coletiva 
de imprensa, na terça-feira, 
24 de janeiro, a ativação do 
Comitê de Esporte, Cultura 
e Lazer previsto no contra-
to de concessão do Estado 
com a concessionária Minas 
Arena. O objetivo do grupo 
é garantir que as datas para 
jogos e demais eventos no 
Mineirão sejam definidas 
com a colaboração de todos 
os interessados, evitando o 
surgimento de conflitos en-
tre as partes.

 O comitê conta 
com um representante do 
Estado, da Minas Arena, dos 
clubes Atlético, Cruzeiro e 
América, das federações de 
futebol e outro da socieda-
de civil. Com a medida, será 
estabelecido um cronogra-
ma de atividades previstas 
para o Mineirão no prazo 
de 12 meses para que jogos 
e eventos possam ser agen-
dados de forma harmonio-
sa. Todos os membros do co-
mitê já foram acionados via 
ofício e a primeira reunião 
deverá acontecer dentro de 
15 dias.

Comitê de Esporte, Cultura e Lazer é 
acionada para garantir realização 

de jogos do Mineirão

O Estádio Magalhães Pinto, o Mineirão pode voltar a ser palco de partidas de futebol

Destaque para a menina Mahala, que joga na equipe Sub-13, com apoio da Semej
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Programas “Ginástica para todos” e 
“Bom de Nota, Bom de Bola” são gratuitos

 Os projetos muni-
cipais “Ginástica Para To-
dos” e “Bom de Nota, Bom 
de Bola”, promovidos pela 
secretaria municipal de Cul-
tura, Patrimônio Histórico 
e Esportesde Viçosa, estão 
com inscrições abertas para 
as turmas de 2023. As ini-

ciativas têm como objetivo 
promover o acesso à prática 
esportiva para a população 
viçosense, oferecendo aulas 
gratuitas de modalidades 
variadas e para diferentes 
idades, sendo o programa 
“Ginástica Para Todos” vol-
tado para pessoas adultas 

a busca de qualidade de 
vida e saúde. A ginástica 
funcional é um método de 
atividade física baseado em 
movimentos do cotidiano, 
como levantar, agachar, pu-
xar ou empurrar. Em 2023, 
o programa “Ginástica 
Para Todos” oferece aulas 

e idosas e o “Bom de Nota, 
Bom de Bola” para crianças 
e jovens.
 Ginástica Para 
Todos - Projeto social que 
promove o acesso à prática 
esportiva de forma gratui-
ta, podendo ser uma fer-
ramenta importante para 

de  treinamento funcional, 
hidroginástica e natação, 
em horários distribuídos 
entre a manhã e a tarde.
 Para participar, os 
interessados devem se ins-
crever por meio de formu-
lário online ou realizar a 
inscrição pessoalmente no 

Departamento de Esportes 
e Lazer, situado à Avenida 
Bernardes Filho, nº 497, 
bairro de Lourdes. As vagas 
são limitadas. As atividades 
do projeto acontecem no 
Complexo Esportivo Munici-
pal e são destinadas a pesso-
as com 18 anos ou mais.

Neste ano de 2023 o “Ginástica para todos” terá aulas de hidromassagem

VIÇOSA


